

# LAS SUCIAS MANIOBRAS DE LA "CHIRILANCO" PARA TRATAR DE DIVIDIR A LOS BANANEROS

Dedicado a los trabajadores de la División de Golfito y Palmar de la Compañía Bananera, que en estos momentos se están preparando para plantear su propio conflicto colectivo con objetivos parecidos a los de la Chirilanco, publicamos el siguiente comentario de José Meléndez Ibarra, Subsecretario General de la FOBA:

Después de que los trabajadores ya habían dado su firma apoyando el Conflicto Colectivo, la Chiriquí Land Co. buscó la manera de anular las firmas que habían estampado y para ese efecto destacó a todos sus empleados en los bananales y barracones. Como hicieron estos sirvientes de la Compañía para obtener algunas firmas a su favor? Pues del siguiente modo:

Se le aparecían a los trabajadores en el propio bananal parándoles la mula casi encima, se lanzaban de la mula con la mano puesta en el puño de la "rula" o machete que ellos cargan y con tono altanero les decían: "oiga amigo, qué es el clavo suyo con Mr. Jhonson y don Arturo?" Pues, pues yo no tengo ningún asunto con esos señores, contestaba el trabajador. "Es que usted firmó para que los echen de aquí", replica el agente de la Compañía. Claro que el trabajador

## JUVENTUD DEMOCRATICA COSTARRICENSE

Se invita a todas las organizaciones juveniles, así como en lo particular a todos los jóvenes, a estudiar los proyectos de Declaración de Principios, de Programa y de Estatutos, y a enviar sugerencias por escrito o delegados con ellas, a la

### PRIMERA CONFERENCIA NACIONAL DE LA JUVENTUD DEMOCRATICA COSTARRICENSE

A todos los jóvenes fundadores de la JDC se les obsequiará un distintivo o divisa que ha sido enviada por la FEDERACION MUNDIAL ... DE LA JUVENTUD DEMOCRATICA ...

DOMINGO 25 DE SETIEMBRE, A LAS 9 a. m.

(Casa 124 de la Avenida 16. Cerca del Estadio Mendoza)

decía que él no había firmado eso, porque efectivamente no lo había firmado. Entonces le decían que los dirigentes sindicales lo habían engañado y que tenían que firmarle a la Compañía manifestando que él no había pedido eso. Y algunos trabajadores, atemorizados, firmaron una hoja redactada por los abogados de la Fru-

tera.

En los barracones siguieron el siguiente procedimiento: Llegaban a la orilla con la mula ya jadeante de andar en los bananales, se tiraban de la misma y entraban en los barracones rayando con violencia el piso pedregoso con las enormes espuelas que usan para acicatear a la mula y de nuevo, con la mano puesta sobre el puño de la "rula" le lanzaban a las mujeres de los trabajadores la misma pregunta: "Qué "clavo" tiene su marido con Mr. Jhonson y don Arturo?" Ante la respuesta de las mujeres les replicaban que su marido había firmado pidiendo la destitución de esos dos señores y que debían ir alistando la "mica" porque tenían que abandonar la plantación. Ante el ruego de algunas mujeres, les decían: "Pues dígame a su marido que no se meta más en esas "carajadas" del Sindicato; con que ya sabe..." y lanzando una mirada de fiera se retiraban a continuar su labor de amedrentar a los trabajadores y a sus mujeres.

Pero los personeros de la Chiriquí no sólo usaron la amenaza, sino que también usaron del halago: frases llenitas de miel, palmaditas en la espalda, etc. Así lograron recoger 356 firmas que pudieron haber llevado el conflicto al fracaso.

Cuento estas cosas para poner alerta a los trabajadores de la Bananera con el fin de que no se dejen sorprender por los sirvientes de la Compañía y que, por el contrario, rechacen con valentía esos intentos de meter la división en sus filas.

## ASAMBLEA de La PAZ de HELSINKI

Por considerarlo de gran interés, ofrecemos los siguientes informes sobre la Asamblea Mundial de la Paz que se verificó en Helsinki, Finlandia, en el mes de julio.

### DIERON SU ADHESION:

Entre las grandes personalidades que se adhirieron a esa Asamblea.

- La Reina Elizabeth de Bélgica
- El Ex-Presidente Herriot, de Francia
- La Señora Nehru, de la India
- El Ex-Presidente Cárdenas de México
- El gran filósofo Bertrand Russell, propugnador hasta entonces de la guerra preventiva.

### ASISTENCIA:

- Asistieron: 1640 delegados de 68 naciones
- 92 invitados
- 109 observadores.

### COMPOSICION DE LA ASAMBLEA:

La composición de la Asamblea revela que el movimiento de la paz ha ido calando profundamente entre los pueblos.

- 354 obreros
- 57 campesinos
- 72 sacerdotes
- 146 parlamentarios.